

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan data hasil penelitian di lapangan yang telah di dapat oleh peneliti mengenai “Pelatihan Keterampilan *Decoupage* dalam Meningkatkan *Life Skill* Ibu-Ibu PKK di RW. 01 Kampung Buaran Desa Lambangsari Kecamatan Tambun Selatan Bekasi”, maka dapat disimpulkan dalam beberapa hal sebagai berikut :

1. Dari proses identifikasi yang dilaksanakan oleh peneliti ditemukan permasalahan di PKK yaitu program kerja di bidang keterampilan paling sedikit di banding program kerja yang lain, PKK yang kurang memiliki pengetahuan dan pemahaman mengenai keterampilan, dan mengembangkan kegiatan ibu-ibu PKK dalam membantu pendapatan perekonomian keluarga. Pelatihan keterampilan *Decoupage* ini dilaksanakan sebagai salah satu upaya dalam meningkatkan pengetahuan serta pemahaman kecakapan hidup atau *life skill*, dan pengembangan program kerja PKK bidang keterampilan di Desa Lambangsari.
2. Penelitian ini menggunakan bentuk desain penelitian *Pre-Experimental Design*. Bentuk dari *Pre-Experimental Design* yaitu

The One Group Pre-test Post-test dengan memberikan pelatihan keterampilan *Decoupage* sebagai perlakuan (*treatment*) terhadap ibu-ibu PKK di RW. 01 Kampung Buaran Desa Lambangsari Kecamatan Tambun Selatan Bekasi.

3. Hasil pelatihan keterampilan *Decoupage* dilaksanakan dengan tes hasil yaitu *pretest* dan *posttest* terhadap peserta pelatihan. Dari hasil tes tersebut diperoleh nilai uji pengetahuan dan pemahaman pada uji *pretest* 15 orang responden dari 25 item soal yang diajukan memperoleh nilai *pretest* dengan rata-rata 52. Setelah peserta diberikan *treatment* pelatihan keterampilan *Decoupage* dalam meningkatkan *life skill* ibu-ibu PKK di RW. 01 Kampung Buaran Desa Lambangsari Kecamatan Tambun Selatan Bekasi, peserta didik mengikuti uji *posttest* memperoleh nilai rata-rata 82,4, sehingga hasil kedua uji tes tersebut mengalami kenaikan rata-rata sebesar 30,4.

Berdasarkan hasil nilai rata-rata penilaian soal sebelum dan sesudah diberikan *treatment* pelatihan terdapat pengaruh yang signifikan, sehingga dapat disimpulkan bahwa dari pelatihan ini ibu-ibu PKK RW. 01 akhirnya mempunyai *life skill* dalam pelatihan keterampilan *decoupage* untuk memanfaatkan barang-barang yang hanya memiliki nilai jual rendah menjadi barang yang memiliki nilai jual tinggi, serta meningkatkan wawasan pengetahuan, keterampilan, dan

pengembangan program kerja PKK di bidang keterampilan yang mampu dikelola oleh PKK dengan baik kepada masyarakat Desa Lambangsari.

B. Implikasi

Implikasi dari penelitian mengenai pelatihan keterampilan *Decoupage* dalam meningkatkan *life skill* ibu-ibu PKK di RW. 01 Kampung Buaran Desa Lambangsari Kecamatan Tambun Selatan Bekasi yaitu bahwa dengan adanya pelatihan keterampilan *Decoupage* mampu memberi peningkatan pengetahuan dan pemahaman mengenai pelatihan keterampilan *Decoupage* untuk meningkatkan *life skill* ibu-ibu PKK di RW. 01. Selain itu penelitian ini juga sebagai upaya dalam memberikan program kerja PKK Desa Lambangsari di bidang keterampilan untuk dapat disalurkan kepada masyarakat sekitar dengan daya tarik tinggi bahwa keterampilan *Decoupage* mampu mengembangkan pengetahuan dan membantu pendapatan keluarga dengan memanfaatkan barang yang hanya memiliki nilai jual rendah menjadi barang yang memiliki nilai jual tinggi.

C. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti. Kesimpulan dan implikasi, maka peneliti memberikan beberapa saran

yang dapat dijadikan upaya perbaikan dalam pelaksanaan pembelajaran berikutnya, antara lain sebagai berikut :

1. Bagi peserta pelatihan (anggota PKK RW. 01)

Diharapkan pelatihan keterampilan *Decoupage* ini mampu menyelesaikan permasalahan yang terjadi di dalam program kerja PKK Desa Lambangsari di bidang keterampilan, serta sebagai wadah untuk mengembangkan industri rumahan yang dimana mampu membantu meningkatkan pendapatan keluarga dengan memanfaatkan barang-barang yang hanya memiliki nilai jual rendah menjadi barang yang memiliki nilai jual tinggi.

2. Bagi ketua RT, ketua RW dan Kepala Desa

Peneliti harapkan pada seluruh jajaran tertinggi di masyarakat dan Desa/kelurahan untuk lebih memperhatikan masyarakat sekitar dengan mengadakan pelatihan atau pemberdayaan yang mencakup beberapa aspek positif di dalamnya.

3. Bagi Program Studi Pendidikan Masyarakat

Pendidikan masyarakat bertujuan untuk membantu masyarakat yang ingin lebih berdaya. Mengingat pentingnya masalah yang dibahas dalam penelitian ini, maka perlu kiranya melakukan kaji aksi seperti ini pada wilayah dengan skala yang lebih luas.

4. Bagi Peneliti Lain

Dengan adanya penelitian ini diharapkan dapat menjadi referensi bagi seluruh mahasiswa UNJ dalam proses pemberdayaan masyarakat melalui pelatihan. Peneliti lain diharapkan mampu memberikan inovasi baru mengenai pemberdayaan masyarakat dengan mengembangkan keterampilan, dan selalu meminimalisir kesalahan dalam pelatihan berlangsung, karena kesalahan hadir dari sesuatu hal yang kecil.